
 
  
 
 

 

     本当にお世話になりました。まだまだ続きます。  

校長 中 村  豊       
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
  
 
    
 
  

  

 

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 
 

平成２８年１１月３０日 
１２月号 （№５２４） 
練馬区立豊玉小学校  
校長  中 村  豊  

１１月１５日の「開校１４０周年記念式

典」には、ご来賓の皆様をはじめ、多くの皆

様にご参列頂きました。また、当日はもとよ

り、長期に渡って準備・対応してくださいま

した地域・保護者の皆様に心からお礼申し上

げます。 
子供たちにとって「式典」は初めての経験

です。練習の成果を生かし、立派な態度で参

列できたことは大変嬉しいことです。また、

他学年の感想文を読んでも、「１４０」の記

念の取組から、歴史の凄さ、地域の大切さが

聞かれ、子供たちなりに記念の年を捉えてい

ることがよく分かりました。 
さて、本校の「周年行事」ですが、１１月

１５日のみの取組ではありません。これまで

ご覧になっておわかりのように、音楽会・運

動会・児童集会等々、「記憶に残る１年」に

するために年間を通した取組を行っていき

ます。 
さて、次は展覧会です。これまでと異なる

方法と内容で開催をいたします。ぜひご期待

ください。 

1２月の生活目標「きれいな学校にしましょう」 生活指導委員会 紺多 章一郎 
 
 豊玉小では、一週間のうち月・火は学級清掃、木・金は縦割り班清掃をしています。自分の教室以外の

場所を分担して、協力して掃除をしています。棚の下や後ろなど、隅々まで丁寧に掃除をしている子もい

て感心させられます。一方、ほうきやぞうきんを正しく使えない子がいます。普段の生活では、なかなか

経験できないことなのですが、必ず身に付けてほしいことの一つです。ご家庭でも、お手伝いなどを通し

て、たくさん体験させていただけたらと思います。 
１２月の生活目標は、「きれいな学校にしましょう」です。今月は１年のまとめの月になります。新しい

年を気持ちよく迎えられるようにしていきたいと思います。また、落ち着いて学習できる環境を自分たち

で作る、という気持ちも育てていきたいと思います。 

○ T シャツ、ファイル、いろいろなものは、地
域の方が皆さんへの期待、応援するために寄

付してくださったお金で購入した物です。大

切にしなければいけません。 
○ 自転車置き場の一人のおじさんの挨拶の仕方

が、そこで働く係の皆さんに広がりました。

気持ちの良い挨拶と立ち振る舞いは、必ず皆

に広まります。 
○ 大好きな本を探そう。何度読んでも飽きない。

時間を忘れて読み込んでしまうくらいの本で

す。何冊も出会えないかも。 
○ ジョギングタイムを頑張ろう。 
今しかできないことの一つです。 

○ 豊玉トリオ・記念撮影ボード 

大人も子供も楽しんで頂くために作成した

「豊玉トリオ・記念撮影ボード」ですが、今後、

地区祭、展覧会等々、機会がある毎に設置しま

す。どうぞ、ご自由に使用して頂き、家族・友

達・・・。皆さんで記念の写真を撮影してくだ

さい。 
朝礼のお話から 

○ 好評です。記念ビデオ 

小林先生が中心となって作成しました。今、昔がよくまとめられています。子供たち、教職員、

そして PTA役員・祝う会の皆様が踊るシーンもあり、好評を頂いております。１２月１０日の学校
公開では、視聴できるよう検討しています。ホームページでお知らせいたします。 
 



【１２月の行事等予定】 
 

＊行事予定は変更になる場合があります。お手数ですが、必ず 

学年だよりや、学級だより等で、再度、ご確認ください。 
  

 

 

 

 

 

 

日 曜 行 事 等 予 定 

1 木 安全指導 就学時検診のため特別時程午前授業 

2 金 体育的活動  

3 土  

4 日 区小学校音楽祭（合唱団参加） 

 5 月 
全校朝会 委員会活動 ベルマーク回収日 
２年サツマイモ収穫祭 

6 火 
校内研究会のため特別時程午前授業 体育的活動 

連合音楽鑑賞教室５年 租税教室６年 

7 水 朝学習 ＰＴＡ運営委員会１０：００～ 

8 木 児童集会 歯科検診全学年  

9 金 朝学習 社会科見学６年  

10 土 学校公開日 月曜時間割 ５年学年行事 

11 日  

12 月 
全校朝会 避難訓練（消防署来校） 
環境美化週間始 個人面談始（希望者のみ） 

13 火 会議のため特別時程 

14 水 体育的活動 保護者会４５６年１４：４０～ 

15 木 音楽集会 ２年親子行事 保護者会１２３年１５：００～ 

16 金 朝学習 社会科見学３年 幼保との交流会１年 

17 土  

18 日  

19 月 全校朝会 情報モラル講習会５年 クラブ活動 ユニセフ募金 

20 火 特別時程 個別指導日 ユニセフ募金 

21 水 朝学習 ユニセフ募金 

22 木 ２学期終業式 給食終 大掃除 

23 金 天皇誕生日 

24 土  

25 日  

26 月 冬季休業日始（～１／７ １／１０始業式） 

27 火  

28 水  

29 木  

30 金  

31 土  

樹木伐採のお知らせ  
本校敷地内のサクラは、これまで長い間皆様に親しまれてきましたが、樹木医による診断の結果、内部

に著しい腐朽空洞が確認されたものがありました。このうち、倒木の危険があると判断された３本を、区

の指示により伐採することになりました。本校の長い歴史を見守ってくれたサクラには感謝の気持ちでい

っぱいです。子供たち、保護者、近隣の皆様の安全のために、どうぞご理解ください。 

伐採時期は１２月以降を予定しています。作業にあたっては、安全に十分に配慮して行います。何卒ご

理解いただきますよう、お願いいたします。 

【図書館ボランティア活動日】  
８日(木) ９：００～１１：００頃 

今年も活動にご協力いただきありがとう

ございました。今月もご都合がつく方がい

らっしゃいましたら、可能な時間帯だけで

もお気軽にご参加ください。 

心のふれあい相談室 開室日 
 ２(金)  ５(月) ９(金) １２（月） 

１６(金) １９(月) ９：３０～１６：００ 

★面談希望の方は、相談室用電話までお電

話ください。 

相談室 ０８０－２０１０－１１４４ 
 

スクールカウンセラー 来校日 
１日 ８日 １５日 ２２日（木曜日） 

  ９：３０～１６：００ 

★面談希望の方は、職員室 副校長までお

電話ください。 

 職員室 ３９９３－４２８６ 

 

保護者会 

４～６年 １４日（水）１４：４０～ 

１～３年 １５日（木）１５：００～  
大きな行事あった２学期のまとめ、３学

期・学年末に向けての指導方針について話

し合います。是非ご参加ください。 

環境美化週間 １２日(月)～１６日(金)  
年末のこの時期に、普段使用している教

室や校舎、校庭などをきれいにし、学習環

境を整えます。感謝の心をもって子供たち

が美化に取り組めるようにしていきます。 

個人面談 １２日(月)～１６日(金)  
今回の個人面談は希望制です。予定時間

通りに進めますのでご協力ください。さら

に面談を希望する場合には、改めて時間を

設定しますのでお申し出ください。 



 
 

開校１４０周年記念式典   記念式典担当  三宅 真行 

１１月１５日の開校140周年式典には、多くのご来賓の方に出席していただきありがとうございました。 

在校生代表として５・６年生が参加しました。子供たちの態度や喜びの言葉、合唱、合奏はいかがでした

か。実は１学期から練習を始めており、特別楽器の子供たちは夏休み中も音楽室で練習していました。１１

月に入ると５・６年合同練習が始まりました。多くの行事を経験した６年生を手本に、５年生も練習を重ね

るごとに上達していきました。 

１０年に一度の記念式典が、それぞれ練習の成果が十分発揮でき、大成功に終わり嬉しく思います。今後

とも、豊玉小学校のためにご理解とご協力お願いいたします。 

 
開校１４０周年記念児童集会   特別活動担当  伍堂 祐子 

１１月１２日に行った児童集会では、豊玉小１４０歳のお誕生日を全

校児童でお祝いしました。豊玉小学校の自慢したいところ、好きなとこ

ろなどを、学年ごとに発表し合いました。広い校庭や楽しい遊び場、く

じゃくのジャック、おいしい給食・・・。そして音楽金管クラブの伴奏

で「ハッピーバースデー ＴＯ 豊玉小 子どもまつりバージョン」を歌い、

最後に大きなバースデーケーキのろうそくの火を、全校児童の「おめで

とう！」の掛け声の合図で、担当の2年生が消しました。 

その後に行われた「こどもまつり」も、１４０周年にちなんだお店で

大いに盛り上がりました。 

 
式典アトラクション   音楽専科  大谷 なお子 

今年度から始まった音楽金管クラブが、式典のアトラクションで、高らかに「ハッピーバースデー ＴＯ 豊

玉小」「コラール」を演奏しました。４年生から６年生までのつながりを大切にしながら、これまでたくさん練

習してきた成果を出せて、子供たちは大満足しました。 

合唱団は、２年生から６年生までの４５人が参加しました。「ふるさと、春の小川、こいのぼり、もみじ、雪、」

誰でも知っている懐かしい歌を心をこめて歌いました。歌の最後に１４０周年おめでとうのカードとメッセー

ジで会場は和やかな雰囲気に包まれました。 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

邦楽鑑賞教室    音楽専科  大谷 なお子 

 １０月２８日（金）５校時体育館で邦楽鑑賞教室が開催されました.。

「むつのを」の皆さんの演奏で、箏、三味線、尺八、１７弦、胡弓の

編成で行われました。「春の海」「さくら」「鹿の遠音」「去来」「もった

いないよ」「ディズニーメドレー」を鑑賞しました。 

１４０周年に向けて５，６年生は邦楽合奏を練習しているところでし

たので、邦楽の演奏に興味津々で、音色に聞き入っていました。全員

合唱では、「さわると秋がさびしがる」を音楽委員会も邦楽の先生と一

緒に伴奏し４年生から６年生までやさしい秋の気分を歌いました。 

図工研究授業   図工専科  本間 順子 

10月26日に、4年1組が「かげ絵でショー！～かげを生かした

お話をつくろう～」の研究授業を行いました。 

透明な容器や紙の素材の特徴を生かしながら、色や形を工夫してか

げ絵のキャラクター作りをしました。子供たちは、材料を持ってきた 

時からわくわくしていて、給食の時に透明な容器を見かけても「何と

か利用できないか」と考える程でした。子供たちは、かげにした時に

どのように映るかを想像しながら作成したり、どんなお話にしようか

と考えたりして、作品作りを楽しむことができました。 

 

開校１４０周年記念行事を終えて 



 
初めての子供まつり    ２年担任  藤方 健太 

1年生の時は、お店を回って楽しんでいた子供祭り。去年の楽しませ

てくれた上級生のお店のように「僕たちも楽しいお店にするんだ！」と、

子供たちはとても気持ちを高めていました。 

より早い時期から準備を始め、何回もお店役とお客さん役に分かれて

練習しました。その度に、もっとこうすればいい！とより良くしようす

る姿がありました。お祭り当日、１年生がたくさんが来てくれました。

練習した以上に丁寧にルールを説明していました。すてきなお兄さん、

お姉さんになっていました。エンディング集会では２年生の出し物が楽

しかったですと言われとても満足顔でした。 

 
一生懸命頑張った子供まつり    ３年担任  紺多 章一郎 

 お店をするのは２回目の３年生。お店の計画を立てる話し合い活動の

中では、去年のお店の経験をもとに１４０周年に関したお店を出そうと

各クラス、様々なアイディアを出し合ってお店を決めました。当日に向

けて、お店の準備やリハーサルをして来てくるお客さんをどのように楽

しませるか、各お店が知恵を絞っていました。当日、たくさんのお客さ

んがそれぞれのお店に来ていました。予想を超える来客の多さに、それ

ぞれのお店の担当者が臨機応変に対応する姿が見られ、子供たちの成長

を感じることができました。 
 
最後の子供祭り    ６年担任  菊地 良太 

6年生は小学校生活最後の子供祭りでした。昨年度までの6年生のお

店を思い出して「あれがやりたい！これがやりたい！」と様々なアイデ

ィアが各クラスから出ました。6年生はお店を決める優先権が与えられ

ているので、それぞれのクラスで考えた希望順のお店を３つ行うことが

できました。１４０周年式典の練習もあり、限られた時間の中での準備

でしたが、和気あいあいと楽しんで準備をしていたように見えました。

エンディング集会では6年2組の久保田匠君が2年生のお店を褒め、高

学年としての意識が十分に見えたスピーチでした。 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

社会科見学「弓削多醤油・日野自動車羽村工場」  ５年担任  浅沼 由香里 

11月17日、社会科見学へ行きました。 

弓削多醤油では、醤油の材料が大豆だけでなく、小麦も同量使われていること

や、300年ももつ、大きな木桶で熟成されていることなどを学びました。醤油し

ぼり体験ではみんながしぼった醤油を、少しずつ味見しました。しょっぱい中に

も、口に残る後味がとてもおいしかったです。 

日野自動車では、まずその敷地の広さにびっくり。1台が組み立てられるまで

に、たったの2分！溶接の火花にも驚きの声が上がりました。働いている姿やお

話から、自動車づくりへの熱い思いを感じ取ることができました。 

第２８回学校保健委員会    保健主任  伊藤 節子 

１０月２７日に開催したテーマは、「自分のからだは自分で守る子供」。元気

な大人になるために～を副題にして、PTA役員・各委員長の皆様、学校全職

員・学校医の先生方と共有し、協議・改善に向けて討議しています。健康課題

《体位・食事・運動》についての報告は、ほけんだよりに掲載します。さて、

この学校保健委員会を活性化させるために、もっと多くの保護者に皆様にご参

会いただける工夫を考えております。どうか『子供が健康に発育発達するため

の大切な協議の場』としてご理解ご協力ください。 

 

楽しかった『開校１４０周年記念子どもまつり』～低・中・高学年より～ 
 


